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Aufstellung der Vereinsmitgliederzahlen 
(Stimmzahlen - pro angefangene 50 Mitglieder, 1 Stimme) per 31.12.2007 = zum 
56. Landesverbandstag in Fellbach 

Verein Mitg l. Sti mmz. Verein Mitgl. Stimmz. Verein Mitg l. Stlmmz. 

001 173 4 058 26 1 113 19 1 
002 24 1 059 53 2 114 34 1 
003 54 2 060 62 2 115 26 1 
004 17 1 061 106 3 116 61 2 
005 66 2 062 53 2 117 15 1 
006 78 2 063 33 1 118 9 1 
007 19 1 064 228 5 119 48 1 
008 71 2 065 24 1 120 25 1 
009 75 2 066 37 1 121 19 1 
010 99 2 067 32 1 122 118 3 
011 55 2 068 33 1 123 8 1 
012 104 3 069 9 1 125 20 1 
013 39 1 070 68 2 126 28 1 
014 36 1 071 33 1 127 214 5 
015 139 3 072 134 3 129 149 3 
016 31 1 073 66 2 131 13 1 
017 78 2 074 25 1 132 27 1 
018 64 2 075 23 1 133 32 1 
019 180 4 076 55 2 134 22 1 
020 212 5 077 94 2 135 33 1 
021 40 1 078 64 2 136 144 3 
023 88 2 079 129 3 137 20 1 
024· 100 2 080 23 1 138 22 1 
026 15 1 081 133 3 139 31 1 
027 117 3 082 90 2 140 36 1 
029 114 3 083 104 3 141 64 2 
031 509 11 084 17 1 142 30 1 
032 29 1 086 11 1 143 78 2 
033 93 2 088 22 1 144 49 1 
034 107 3 089 11 1 145 29 1 
035 216 5 090 15 1 149 47 1 
036 101 3 091 127 3 150 16 1 
037 68 2 092 67 2 151 30 1 
038 25 1 093 45 1 152 29 1 
039 50 1 094 87 2 153 45 1 
040 36 1 095 46 1 154 88 2 
041 101 3 096 42 1 157 26 1 
042 91 2 097 162 4 159 110 3 
043 243 5 098 42 1 160 18 1 
044 38 1 099 53 2 161 22 1 
045 250 5 101 45 1 163 44 1 
046 25 1 102 26 1 165 18 1 
048 260 6 103 62 2 166 41 1 
049 8 1 104 10 1 167 28 1 
050 32 1 105 48 1 168 14 1 
051 27 1 106 20 1 
052 84 2 107 39 1 
053 64 2 108 63 2 
054 79 2 109 5 1 
055 22 1 110 26 1 
056 31 1 111 23 1 
057 31 1 112 108 3 
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Vereins- und Mitgliederentwicklung seit 1951 

Jahr Vereine Mitglieder Jahr Vereine Mitglieder 

31.12.1951 
31.12.1952 

(27+18=45)
49 

3000 
3180 

31.12.1979 
31.12.1980 

141 
145 

12678 
13400 

31.12.1953 50 3300 31.12.1981 146 14067 
31.12.1954 51 3470 31.12.1982 149 14407 
31.12.1955 56 3770 31.12.1983 151 14453 
31.12.1956 59 4380 31.12.1984 152 14541 
31. 12. 1957 65 4460 31.12.1985 153 14446 
31.12.1958 67 4800 31.12.1986 154 14544 
31.12.1959 68 5275 31.12 .1987 156 14578 
31.12.1960 70 5670 31.12.1988 157 14663 
31. 12. 1961 73 6050 31.12.1989 158 14614 
31.12.1962 78 6650 31.12.1990 159 14636 
31.12.1963 83 7920 31.12.1991 160 14996 
31.12.1964 82 7900 31.12.1992 160 14936 
31.12.1965 83 7920 31.12.1993 160 15011 
31.12.1966 83 8200 31.12.1994 161 14879 
31.12.1967 85 8900 31.12.1995 163 14980 
31.12.1968 92 9300 31.12.1996 163 14736 
31.12 .1969 94 9450 31.12.1997 163 14343 
31.12.1970 98 9800 31.12.1998 162 14010 
31.12.1971 104 10003 31.12 .1999 163 13597 
31.12.1972 106 10043 31.12 .2000 161 13155 
31. 12. 1973 111 10018 31.12.2001 160 12893 
31.12.1974 117 10389 31.12.2002 160 12199 
31.12 .1975 123 10611 31.12.2003 157 11849 
31.12.1976 126 11102 31.12.2004 159 11523 
31.12.1977 133 11603 31.12 .2005 153 10814 
31. 12. 1978 136 12079 31. 12.2006 151 10369 

31.12.2007 149 9849 
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Landesverband
 
Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine e.V.
 

im Bund Deutscher Phi laiel ision e.V. 

Vorläufiger Bilanz I Vermögensstatus per 31.12.2007 

A k I i v a 

Anlageve rmögen 

Bewegl iches Anlagevennögen: 

Rahmen 
Geschältsausslaltung 
Geringwertige Wirtschaltsgüter 

Finanzanlagen 

Kurzfrist ige Geldanlagen 

Sparkassenbriefe 

Umlaufvermögen 

Portobestand
 
Bestand Verkaufsware
 

KSSK Speyer
 

Debitoren allgemein '
 
Sonstille Forderungen 

Rechnungsabgrenzungsposten 

1.00 € 
3.786,00 E 

1.00E 

77.325,74 € 

235.000,00 € 

765,38 € 
5.135,15 € 

1.862,75 € 

25.704.53 € 
5.896.86 € 

300,00 E 

355,778.41 € 

P a s S i v a
 

Kapital 1.1.2007 218.562.85 €
 
~ Gewinn 396.93 € 
Kapital 31.12.2007 218.959,78 € 

Rücklagen 104.975,41 € 

Wertberichl igungen auf Forderungen 510,00 € 

Rückstellungen div. Kosten 27.000.00 € 

VerbindliChkeiten 4.333,22E 

355.778,41 € 

• = hierin sind Beitragsforderungen in Höhe von 6.541 € enthalten 

Die Bilanz ist hinsichtlich der noch nicht erfolgten KassenprOfung vorläufig. 

Ebertsheirn, 31.12.2007 

24 



Landesverband
 
Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine e.V.
 

Im Bund Deutsche, Philatelisten e V. 

Vorläufige Gewinn- und Verlustrechnung 2007 

Aufwand: 

Beilräge an BDPh 

Sachkosten LV·Aktueli 
Sachkoslen Rahmen 
Ehrenzeichen , Urkunden usw . 
LV-Handbuch 

LV-Tag 
Bundes-/Phl latelistentag 
Tag der Briefmarke 

Zuschüsse Werbesch .lAusstellungen 
Zuschuss Jugend 
Zuschuss Vere insjubiläen 

Porto 
Te lekomrnu mkauon 
Büro- und Verwallungsbedarf 
Miete 
Sachkosten Internet 
Kosten für Steuerberater 
Bildung von Rücklagen 

Rersekosten allgemein 

Seminarkosten 
Reisekos ten Mobiler Beratungs diens t 

Sachkos ten Mobiler Beratungsdlensl 

Philatelistischer Vortragsdienst 
Öffen tlichkeitsarbeit 
Mitgl ,Werbeprämien 

Versicherungen 
Aushilfslöhne und Lohnsteuer 
Sonstige Kosten 

außerordentliche Aufwen dungen 

Nicht abzie hbare Vorsteuer 
Zinsabschlagsteuer 

Abschre ibungen 
Bildung von Rückste llungen 

Jahresergebnis 2007 

66.961 ,75 € 

13.652,72 € 
9,90€ 

4.356,26 € 
€ 

3.465.33 € 
1.000 ,63 € 
1.114,57 € 

17.400.00 € 
1.600,00 € 

975 ,00 € 

3.961,63 € 
2.234 ,17 € 
3.74 1.20€ 

736.32 € 
685.02 € 

3.067,65 € 
10.500.00 € 

7.284 ,96 € 

3.138.71 € 
2.202,90 

1.924.16 € 

.213.60 € 
6.724,15 € 

300,00 € 

2.292.71 € 
1.166 ,99 € 
2.056,72 € 

1 198.06 € 

3.499 ,92 
2.193.73 € 

3.006.35 € 
11.92 1.00 € 

396,93 € 

208.253 ,24 € 

Erträge: 

Beiträge 

Anzeigen LV-Aktuell 
Ehrenzeiche n. Urkunden usw . 
LV-Handbuch 
Elnlrill skarten und Anschriften 
Rahmenausleihungen 

Zuschuss Werbesch.lAussteliungen 

Erlöse 7% 
Erlöse 19% 
Tag der Briefmarke 

Zusch uss Seminare 

Zusc huss Öffentlichkeitsarbeit 

Zinserträge 

Spenden 

Personensteuern 

Erhaltene Skont i 

außerordentliche Erträge 

142.093,00 € 

6.275 ,83 € 
2.782,90 € 

98,40 € 
26,50 € 

252 .25 € 

13.705,00 € 

1.737.37 € 
658.58 € 

12.500.00 € 

2.500,00 € 

10,057,00€ 

10.79 1.95 € 

308 ,18 € 

2.193,73 € 

265 .29 € 

2.007,26 € 

208.253 ,24 € 

Die Gewinn- und Vertustrechnung Ist hins ichtl ich der noch nicht erfolgten Kassenprüfung vorläufig , 

Ebertshelm, 31.12.2007 25 



I. Landesverband
 
Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine e.V.


;W.LU.
 Im Bund Deutscher Philll telisten O.V, 

Etatplan 2008/2009 

~ ~ ZQQl! ~ ZQ:Qß ~ 

6ellmge an 6D Ph 64,0 81,0 Bellmge 134,0 128.0 

Sachkosten lV·Aktuell 
Sachkos ten Arcruv und Rahme n 

13,5 
0,1 

13,5 
0,1 

Anze ige n LV-Aktuell 
Rahmenauslelhungen 

6,4 
0,0 

1;,4 

0.0 

Ehre nzeiche n, Urkunden usw, 7,0 7,0 Ehrenzeichen, Urkunden usw, 2.7 2,4 

Landesverbandstag 
6 u  ndes-l P h ~  al  e l j sle nta  g 

Tag der Brietmarke 

5,0 
1.0 
1,2 

0.0 
1,0 
1.2 

Zu schuss Wert>eschauenlAusstenungen 
Tag der Briefmarke 
ZInsertrage 

12,5 
12,5 
9,7 

12.5 
12.5 
9,4 

Zuschusse WerbeschauenlAusslellunge n 
Zuscnass Jugend 
ZuschussVereinsjubiläen 

18,2 
1,8 
0.3 

18,7 
1,8 
0,3 

Zuschuss Seminare 

SonslJge Ertrage 

1.8 

2,4 

1,8 

2.0 

Port, 
Telefon 
Büro- und Verwal lungsbedarf 
Miete 
Sachkoslen Inlernet 
loseblan 

4,5 
2.0 
3.7 
0.8 
0.8 
1,0 

4,5 
2,0 
3,7 
0,8 
0,8 
0,0 

AullOsung Rücks tellung OfienUlchke ltsarbel1 10.0 0,0 

Reiseko slen allgemelfl 
GescMttsfOhrender Vorstand 
Regiooalv emeter 
Fachste!len lelter 
Mobiler 6eratungsdlens l 
Sonst ige 
Eleven 

3,0 
4.0 
1,0 
2,5 
0,5 
0,4 

3,0 
4,0 
0,5 
2,5 
0,5 
0,4 

Seminare 
Sachkosten Mobiler Beratu ngsdiensi 
Philatelist. Vortragsdienst 
ÖffentliChkeItsarbeit und Worbakes ten allgemeIn 

4,0 
0,0 
1,5 

17,0 

4,0 
1,0 
1,5 
8 ,0 

Versiche runge n 
AushilfslOhne und Lohnsteuer 
Koste n Stauerberate r 
So nsllge Koste n 

2,5 
1,2 
2,0 
1,5 

2,5 
1,2 
2,0 
1,5 

Nich t abziehbare Vors tauer 
K0'1"'r. u Zinsat>schlagsteuer 

3,5 
0,0 

3,5 
0.0 

AbschreibunQ9n U 2,5 

192,0 175.0 192.0 175,0 
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Jahresbericht der Region Nordbaden 

Viele positive Ereignisse, aber auch große Sorgen bei den Sammlervereinen, begleiteten 
meine Besuche im vergangenen Jahr 2007. Sorgen bereitet den Vereinen in der Region 
Nordbaden vor allen Dingen der unaufhaltsame Rückgang der Vereinsmitgliedschaften, 
verbunden mit einem so hohen Altersdurchschnilt, dass Veranstaltungen, die auch 
körperlichen Einsatz erfordern. kaum noch zu bewältigen sind. Dennoch führten zahlreiche 
Vereine mit großem Aufwand Großtauchtage durch und scheuten nicht die Mühe der 
Öffentlichkeit eine Werbeschau zu präsentieren. 

Besonders hervorheben möchte ich hier den Sammlerverein Ötisheim-Mühlacker, der 
jedes Jahr mit einer sehr geringen Mitgliederzahl eine hochinteressante und immer wieder 
abwechslungsreiche Werbeschau auf die Beine stellt. 

Am 3. März besuchte ich das Regionaltreffen der INFLA-Berlin, welches mittlerweile einen 
festen Veranstaltungstermin in Karlsruhe hat. 

Die Landesverbandssitzungen in Großbettlingen (März) und Bruchsal (September) 
standen wieder im Terminkalender. Eine weitere Sitzung fand in Verbindung mit dem 
Landesverbandstag am 4. und 5. Mai in Geislingen statt. 

Am 21. April und 20. Oktober hielten die Vereine der Region in Oberhausen-Rheinhausen 
und in Karlsruhe erfolgreich die jährlichen Regionaltagungen ab. Für die Teilnahme und für 
die Unterstützung möchte ich mich nochmals recht herzlich bedanken. Für die Bereitschaft 
zur Austragung der Tagungen geht mein Dank an den Vorsitzenden Herrn Bresin und an 
die Vorstandschaft der Karlsruher Vereinigung. Für den Besuch und die damit verbundene 
informelle Hilfe einen ganz besonderen Dank an Herrn Torsten Pelant. 

Trotz erfolgreicher Veranstaltungen darf ich auch dieses Jahr wieder darauf hinweisen. 
dass es sehr erfreulich wäre, wenn die Anwesenheit der Vereinsvertreter bei 
Regionaltagungen etwas zunehmen würde. Selbstverständlich verstehe ich. dass die 
Termine nicht immer in Ihren Zeitplan passen. dennoch müsste sich im Verein eine 
Vertretung finden lassen, die den Tagungstermin wahrnehmen kann. Die Vorbereitungen 
zu den Tagungen bedeuten für den austragenden Verein und auch für den 
Regionalvertreter keinen geringen Arbeitsaufwand. Eine angemessene Teilnehmerzahl 
darf deshalb auch erwartet werden, ganz besonders wichtig in diesem Jahr, da im Frühjahr 
Wahlen anstehen. 

Nachdem ein fast vollständig neuer Vorstand gewählt war. wurde ich am 24. Juni nach 
Eltlingen zu einer Fragestunde eingeladen. Dem zurückgetretenen Vorsitzenden Herrn 
Schulz, der über vierzig Jahre dem Verein zu Verfügung stand, möchte ich, auch im 
Namen des LV, für die langjährige Unterstützung herzlich Dankeschön sagen. 

Zu einem wenig erfreulichen Treffen wurde ich am 24. November gerufen. Zu meinem 
Bedauern hatte der Briefmarkensammler-Verein Eppelheim bei der Jahreshauptver
sammlung die AUflösung des Vereins beschlossen und wollte noch einige Ratschläge. Der 
Versuch, die Auflösung noch zu verhindern, war leider erfolglos. Aufgrund der 
Altersstruktur sind Vereinsveranstaltungen dort seit langem nicht mehr möglich gewesen. 
Die Bereitschaft zur aktiven Vereinsarbeit ist nicht mehr vorhanden und einen Verein 
lediglich zu verwalten schien nicht mehr sinnvoll. 

Glücklicherweise wurde eine Übernahme der Mitglieder durch den Verein Heidelberg und 
Rohrbach von Herrn Klouda angeboten und es bleibt zu hoffen. dass uns diese Mitglieder 
erhalten bleiben. 
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Zum Jahreswechsel erhielt ich noch die Mitteilung, dass Herr Weiland, 1. Vorsitzender des 
BSV Ötisheim-Mühlacker aus gesundheitlichen Gründen sein Amt zur Verfügung gestellt 
hat. Neuer 1.Vorsitzender ist Thomas Zorn. 

Die letzten Tage und Wochen waren wieder verbunden mit dem Besuch einiger 
Weihnachts- bzw. Jahresabschlussfeiern unserer Sammlervereine. Für die Einladungen 
möchte ich mich ganz herzlich bedanken. Soweit es mir möglich ist, nehme ich die 
Termine gerne wahr. Haben Sie aber bitte Verständnis, dass ich nicht jeder Einladung 
nachkommen kann. 

Für das Jahr 2008 wünsche ich Ihnen allen viel Erfolg bei der Vereinsarbeit, viel Spaß und 
Freude bei unserem gemeinsamen Hobby. und dass wir uns immer bei bester Gesundheit 
wiedersehen. 

Franz Lasetzky 

Jahresbericht der Region Süd-Baden 

Das abgelaufene Berichtsjahr 2007 in der Region Süd-Baden stand, wie in den 
vergangenen Jahren, im Blickpunkt zahlreicher Aktivitäten. So wurden von mir 
Jahreshauptversamm- lungen mit Ehrungen, sowie 5 bezuschusste und durchgeführte 
Briefmarkenschauen in der Region aufgesucht. 

Zum Jahresbeginn, am 21. Januar, war die vom Standort des LV.-Stand aus gesehen, 
eher enttäuschende Briefmarken - Münzen - und Mineralienbörse in Friedrichshafen. 

Die Stände der Briefmarkenanbieter hatten einen sehr guten Besuch zu verzeichnen. 
Rückblickend zum Jahr 2006 sogar mit einem deutlichen Plus an Besuchern. Leider war 
der LV Stand mitten in den Mineralien Ständen platziert, und so für die interessierten 
Sammler schlecht zu finden. 

Am 5. Mai fand der 54. Landesverbandstag in Geislingen an der Steige statt. Ich danke 
allen Vereinsvorsitzenden für die Stimmendelegation an die bestimmten Personen, und 
hoffe, für Fellbach, am 26. April 2008 eine noch bessere Beteiligung, zumal etliche 
Vorstandsmitglieder neu gewählt werden müssen. 

Die vom Ehrenvorsitzenden Meyer vom Landesverband gewünschten besseren 
Beziehungen zu den Vereinen im Elsass wird im Südwesten schon lange gepflegt. 

So folgten. für den Grenzbereich üblich, etliche Gastbesuche bei den Schweizer- und 
elsässischen Nachbarvereinen. Beim ältesten Schweizer Verein, dem Schweizer 
Briefmarkensammler Verein Basel, wurde am 16. Juni, mit einem Festbankett das 125 
jährige Vereinjubiläum gefeiert. Zu diesem Anlass wurden auch Vereinsvertreter aus dem 
Südbadischen und dem Elsass eingeladen. Die Festansprache hielt, der im Jahr 2007 mit 
der Lindenberg Medaille ausgezeichnete, Herr Dr. Heinz Jaeger. Zur Auszeichnung 
meinen herzlichen Glückwunsch. 

Vom 15. - 24. Juni feierte Laufenburg im Badischen. gemeinschaftlich mit dem Schweizer 
Laufenburg, sein 100 jähriges Stadtjubiläum. Mit einer Briefmarkenausstellung und 
Sonderstempel wurde Werbung für unser Hobby gemacht. 

Eine Woche später, am 30.6. und 1.7. fand in Weil am Rhein das grenzüberschreitende 
Brückenfest statt. Gemeinsam mit dem Elsässischen Verein aus St. Louis und dem 
Lörracher Briefmarken-Sammler-Bund wurde jeweils eine Ganzsache und Postkarte 
aufgelegt. Beiderseits des Rheins stand für die Besucher ein Sonderpostamt mit dem dazu 
passenden Sonderstempel zur Verfügung. Bei einem enormen Besucheransturm waren 
beide Vereine am Sonntag ausverkauft. 
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Die Frühjahrsregionaltagung, am 31. März in Oberkirch, ging in die Geschichte der Region 
Süd-West, als längste und unterhaltsamste Tagung ein. Das anschließende Rahmen
programm führte uns in die Winzergenossenschaft Oberkirch mit einer lehrreichen 
Weinprobe. Dem Vorsitzenden und Organisator, Hans-Jürgen Ziegler, nachträglich meinen 
herzlichen Dank. 

Im August konnte die Großgold - Ehrung beim langjährigen Regionalvertreter Egon Heim 
vom jetzigen Regionalvertreter Karl Thamerus nachgeholt werden, da Egon Heim beim 
Verleihungstermin beim Landesverbandstag verhindert war (siehe Dezemberausgabe der 
Landesverbandsnachrichten). 

Eine gelungene Veranstaltung war die Trinationale Ausstellung anlässlich der Regio Phila 
in St. Louis im Elsass am 15. + 16. September. Dank großzügiger Sponsoren konnte jeder 
Aussteller für sein Exponat einen Pokal mit nach Hause nehmen. 

Die Herbstregionaltagung in Grenzach-Wyhlen - Rührberg war mit 28 Personen sehr gut 
besucht. Bei diesem Rahmenprogramm war das nicht anders zu erwarten. Der 
Vorsitzende, Ewald Kunzelmann, hat es möglich gemacht, dass wir die Umbauhangars der 
Firma "JET AVIATION " auf dem Flughafengelände in Basel mit einer sehr interessanten 
Führung besichtigen konnten. Hier werden kleinere und auch größere Jets, bis zum Jumbo 
nach den Wünschen von Privatpersonen innen ausgebaut. Da dieses Programm für 
Privatpersonen normal nicht möglich ist, gebührt Ewald Kunzelmann, im Namen aller 
Teilnehmer, einen besonderen Dank. Auch bei der Herbsttagung konnten 2 Ehrungen 
vorgenommen werden. 

So erhielt Egon Gerteis, der Vorsitzende vom VBF Murg-Laufenburg, nachträglich die 
Goldmedaille des Landesverbands. Das persönliche erscheinen beim Landeverbandstag 
war auch ihm nicht möglich. Die Bronzene Verdienstmedaille konnte an den Vorsitzenden 
vom VBF Säckingen Henry Fellhauer überreicht werden. 

Traditionsgemäß fand am 29. September der Regioausflug statt. Unter bewährter Führung 
vom Regiopräsident Elsass, Albert Fillinger, führte der diesjährige Ausflug in das schöne 
Elsass - den Sundgau. Nach der Besichtigung einer restaurierten Mühle, Eröffnung einer 
Briefmarkenausstellung und Empfang durch den Bürgermeister mit Ehrenwein und 
Elsässer Gugelhupf besuchten die Teilnehmer aus der Region Süd-Baden , der 
Nordwestschweiz und dem Elsass eine Kasematte der Maginot Linie. In ehrenamtlicher 
Vereinsarbeit wurde diese Festungsanlage soweit wieder hergerichtet und auch 
ausgerüstet, dass sie für Besucher-führungen, auch im Sinne der Völkerverständigung, 
wieder zugänglich wurde. In historischer Uniform des 1. Weltkrieges wurden die 
Interessierten von 2 "Soldaten" durch die Anlage geführt. 

Nach über 60 Jahren Frieden zwischen diesen 2 Völkern - Frankreich und Deutschland , 
war es doch bedrückend wenn man sich vorstellte, was sich an diesem Ort sich so alles 
zugetragen hat. 

Wie jedes Jahr den Abschluss im Regio Bezirk machten am 24. + 25. November die 
Schweizer Sammler mit der Trinationalen Ausstellung zum Schweizer Tag der Briefmarke, 
verbunden mit der Regio - Präsidentensitzung. Dieser Termin dient auch der 
Zusammenku nft der Vereinsvorsitzenden und der Regiopräsidenten zum Austausch und 
Festlegung der Grenzüberschreitenden Termine für das kommende Jahr. 

Ich möchte mich bei allen Vereinsvorsitzenden und dem LV Vorstand für die sehr gute 
Zusammenarbeit im Jahr 2007 herzlich bedanken. Mir hat meine Tätigke it viel Freude und 
neue Erkenntnisse gebracht. Ich habe in dieser Zeit viele Vereine kennen gelernt, einige 
wenige auch nicht, was sich mit gutem Willen der jeweil igen Vereinsvorsitzenden ändern 
ließe. 
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Verschiedene Mitglieder aus unseren Vereinen konnten auf Grund ihrer persönlichen 
Leistungen und auf Grund ihrer jahrelanger aktiven und treuen Mitarbeit im Verein oder als 
Aussteller 2007 geehrt werden. An dieser Stelle sei allen herzlich gedankt. mit dem 
Wunsch weiterhin für unser gemeinsames Hobby und der Sache Philatelie, tatkräftig 
mitzuarbeiten. 

Karl Thamerus 

Jahresbericht der Region Nord-Württemberg. 

Haben auch Sie zur Jahreswende etwas ungläubig zum Kalender geschaut? Ich nehme 
an, dass es vielen von uns so ergangen. Nur die spärliche Anzahl der Kalenderblätter 
bestätigte uns , dass das Jahr unerbittlich seinem Ende zugeht. 

Ich hoffe, Sie hatten alle ein gutes, erfolgreiches Jahr. Mit allem was dazu gehört, wie 
körperliche und seelische Gesundheit, Freude in der Familie und ein klein wenig Glück bei 
Ihrem Hobby. Diejenigen, die das nicht bejahen können und die sich nicht dazu zählen, 
denen wünsche ich, dass es in diesem Jahr besser werde. Das sich wenigstens ein Teil 
Ihrer Wünsche erfüllen und dass auch die nicht ausgesprochenen Dinge des Lebens 
besser verlaufen. 

Auch in diesem Jahr bin ich als Regionalvertreter viel im Ländle herum gekommen. 
Insgesamt habe ich 28 Vereine besucht. An fünf Vereinsvorstandssitzungen und vier 
Sondersitzungen teilgenommen. In acht Vereinen habe Ich Ehrungen durchgeführt und bei 
vier Vereinen beratend zur Seite gestanden. Bei einem Verein konnten wir die Auflösung 
verhindern und dem Verein bei der Geburt eines neuen Vorstandes behilflich sein. Bei drei 
Vereinen vertrat ich den Landesvorstand als Regionalvertreter in Form des 
Glückwunschüberbringers bei Vereinsjubiläen, was ich zu den schönen Aufgaben des 
Amtes zähle. Bei drei Vereinen habe ich einen Vortrag über die Zusammendrucke der 
Posthornausgaben gehalten. Ferner habe ich an zwei Landesvorstandsitzungen. einem LV 
- Tag und an zwei überregionalen Vorstandssitzungen beratend teilgenommen. Ferner 
haben wir zwei Regionaltagungen abgehalten, wobei eine stärkere Teilnahme der Vereine 
zu verzeichnen ist. Das Letztere berichte ich mit großer Freude und Zuversicht. 

Bei all den Besuchen habe ich den Eindruck gewonnen, dass wir unsere Talsohle noch 
nicht erreicht haben. Im Gegenteil, die auf uns zukommenden Probleme werden größer 
und heftiger. Ich möchte nicht schwarz mahlen und niemanden eine Schuld oder ein 
Versäumnis zuweisen, dass wäre anmaßend, aber ich möchte an alle Vereinsvorstände 
appellieren, frühzeitig einen Nachfolger in Ihrem Verein aufzubauen. Die Vereins = 
geschäfte offen zu führen und sich dem neuen Medium • Computer • zu öffnen. Das hilft 
bei der späteren Weiterführung des Vereins. Den Computer können wir nicht verbieten, 
aber wir müssen uns mit ihm arrangieren. Ja, den neuen Zeitgeist müssen wir annehmen 
und für unsere Möglichkeiten, Zwecke und Belange nutzen. In vielen Gesprächen höre 
ich, dass wir die Jugend nicht erreichen können, weil sie andere Interessen haben und für 
unser Hobby nur ein Strohfeuer oder ein müdes Lächeln zeigen. Aber was, so möchte ich 
fragen, setzen wir dagegen. Wo ist unser Einsatz in den Schulen? Hervorragende 
Referenten haben wir. aber die Vorträge werden meist in den Vereinen gehalten. Warum 
nicht mal vor Schulklassen? Hier kann gezeigt werden, das der Computer und unser 
schönes Hobby auch eine Einheit bilden und zwar beim eigenen Sammlungsaufbau, bei 
der BlaUgestaltung, bei der Betextung, in der Thematik oder bei den Motiven. Wenn Sie 
meinen, ja das wäre etwas für mich, finden aber den Einstieg zur Schule oder zum 
Gesprächspartner nicht, dann rufen Sie mich, oder den Landesvorstand an. Garantiert 
bekommen Sie umgehend Hilfe und Unterstützung. 
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Hilfe biete ich Ihnen auch bei Problemen in Ihrem Verein an. Aber lassen Sie es nicht so 
weit kommen. Bevor der Karren festfahren ist. muss etwas unternommen werden. Ein 
frühzeitig geführtes Gespräch wirkt oft Wunder, nur zugreifen und die Initiative dazu 
müssen Sie ergreifen. 

Wenn Sie unseren aUfgestellten Vereins- Terminplaner betrachten, werden Sie feststellen , 
dass die Vereinsveranstaltungen immer weniger werden. Dem zu Folge wird es für mich 
als Regionalvertreter auch immer schwieriger, einen Verein zu finden. der den Regionaltag 
ausrichtet. Den Frühjahrsregionaltag musste ich frei bestimmen, da sich kein Verein 
bereiterklärte, .. unseren Tag. den Tag der Vereine," auszurichten. Schade.! 

Ich gebe aber die Hoffnung nicht auf. dass sich auch unsere Situation im Ländle zu 
unseren Gunsten ändern wird. Lassen Sie uns gemeinsam, Hand in Hand, für unser 
schönes Hobby eintreten. Glauben Sie mir, es wird sich lohnen. Es gibt viele gute 
Beispiele dafür. Schauen Sie nur auf den Fahrradmarkt, der war in den siebziger und auch 
noch in den achtziger Jahren total am Boden. Dafür wollte keiner mehr einen Pfifferling 
geben. Und kaufen Sie heute mal ein Fahrrad, Sie werden über die Lieferfristen staunen. 
Warum, die Industrie hat sich auf ihre Kunden neu eingestellt und das Grundübel erkannt 
und hat gehandelt. 

Hieraus können wir nur lernen. Warum reden wir immer nur über die Jungend. die wir 
erreichen müssen? Warum sprechen wir nicht mal mit den Vätern, die vor zig Jahren mal 
gesammelt haben und vielleicht nur einen kleinen Anstoß benötigen, um sich daran zu 
erinnern. Wir dürfen uns selbst nicht klein reden, sondern selbstbewusst und mit großem 
Selbstvertrauen auf diese Zielgruppe zugehen. 

Unsere Strategie müssen wir ändern. Wir müssen erkennen. dass eine kleine Anzeige in 
der örtlichen Zeitung wie: ..Das Wetter wird trübe. Zeit mal wieder in unserem Album zu 
blättern," keinen Leser hinter dem Ofen hervor lockt. Wir müssen in die Offensive gehen, 
Werbeschauen veranstalten, öffentlich auf Postereignisse eingehen und mit den Schulen 
in Verbindung treten. 

Ein kleinerer Verein aus unserer Region hat hier, so wie ich lesen konnte, den Einstieg 
gemacht, nur leider kein Kapital daraus geschlagen. Als die örtliche Kreiszeitung darüber 
berichtete, wurde der Verein nur in einem Nebensatz, ohne Namen genannt. Da muss 
nachgehakt werden, da muss der Redakteur mehr bringen und auch über die Hintergründe 
berichten. Wie aber soll er das tun, wenn er keine Information hat. Da wird der Eine oder 
der Andere sagen, das kann ich nicht. Das stimmt, das ist nicht jedem gelegen, aber man 
kann es erlernen. Oder sprechen Sie mit einem Vereinsmitglied, der die Gosch am rechten 
Fleck hat, er könnte die Öffentlichkeils- arbeit übernehmen. Schreiben Sie an den 
Fachstellenleiter für Seminare im LV. Schreiben Sie ihm. was für Seminare Sie wünschen. 
Er wird ein offenes Ohr für Sie haben. 

Ein breites Feld sind die öffentliche Vorträge. Die müssen nicht immer unbedingt etwas 
mit der Philatelie zu tun haben. Wir haben Sammler und Referenten dafür, nutzen wir 
deren Potential. Es ist unser aller Nutzen I Wenn wir alle gemeinsam an einem Seil 
ziehen, werden wir wieder unseren alten, uns zustehenden gesellschaftlichen Platz im 
kulturellen Bereich ihrer Stadt und in deren Vereinsleben einnehmen. 

Zum Schluss möchte ich Ihnen nochmals einen guten Start Ins neue Jahr wünsche . Das 
Glück, die Liebe und die Gesundheit mögen Sie nicht verlassen. Diejenigen unter uns. die 
es gesundheitlich erwischt hat. denen wünsche ich viel Kraft und Stärke. Zeigen Sie dem 
Übel, dass Sie nicht klein zu bekommen sind. Allein Ihr Wissen, dass Sie mehr denn je 
gebraucht werden, wird Ihre Abwehrkrälte stärken, wie eine Medizin. Passen Sie gut auf 
sich aul. ! 
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Ich wünsche Ihnen eine glückliche Hand bei der Führung Ihres Vereins und allen 
Mitgliedern viel Freude bei Ihrem, unserem Hobby. Auf der Suche nach einem 
heißbegehrten Stück für Ihre Sammlung soll das neue Jahr Sie tatkräftig unterstützen und 
behilflich sein. Sie werden es finden ! In diesem Sinne verbleibe ich Ihr 

Helmut Gerowski 

Jahresbericht Region Süd-Württemberg 

Beim Nachdenken über diese Zeilen wird mir wieder bewusst wie schnell ein Jahr vorüber 
geht. Wir hatten ein Jahr, das uns wieder mit vielen Dingen überrascht hat und das viele 
von uns schon wieder vergessen haben. 

Doch all diese Ereignisse haben uns nicht daran gehindert, dass in unserer Region mit 
aktiver und intensiver Vereinsarbeit, Vorstandssitzungen, Ausflügen und Reisen, 
Fachvorträgen, Grillfesten, Jahresabschlussfeiern, Tauschtagen, Briefmarkenschauen, 
Vereinsauktionen und Großtauschtagen ein erfolgreiches Jahr 2007 zu Ende ging. Man 
sieht also, die Vereinsarbeit umfasst eine Vielzahl von Aktivitäten und Veranstaltungen, die 
in einem Jahresbericht des Regionalvertreters nie umfassend dargestellt werden können. 

Hält man einen Rückblick auf das vergangene Jahr, so gibt es doch einiges zu berichten. 
Zu den Regionaltagungen in Dettingen I Erms und V-Schwenningen trafen sich die 
Vereinsvertreter um Informationen aus dem LV und BDPh zu bekommen oder selbst 
eigene Anliegen vorzutragen. Den ausrichtenden Vereinen möchte ich für die 
Durchführung der Regionaltagungen nochmals herzlich danken. 

Der 55. LV-Tag fand am 05. Mai 2007 in Geislingen statt. Leider waren nur ca. 70 % der 
Vereine anwesend. Es wurden 2 Vereine aus unserer Region für die Werbung neuer 
Mitglieder belohnt. Den ersten Preis erhielt der VdB Nürtingen mit 10 neuen Mitgliedern, 

Bei 19 Vereinen wurde ein Tauschtag für die Öffentlichkeit abgehalten. 14 Vereine haben 
zusätzlich zum Tauschtag eine Briefmarkenwerbeschau durchgeführt. Die bei diesen 
Briefmarkenwerbeschauen gezeigten Exponate hatten zum Teil ein sehr hohes Niveau 
erreicht. Man erkennt hier, dass sich die Mitglieder der Vereine sehr viel Fachkenntnis 
angeeignet haben, und die Arbeit zum Wohle der Philatelie Früchte trägt. 

Besonders zu erwähnen sind die Ausstellungen. In Hechingen zur Eröffnung der Villa 
Eugenia. Zu dieser Ausstellung hat der Hechinger Verein wieder eine Osterreich
Briefmarke mit der Villa Eugenia aufgelegt. Auch der Sulzer Verein hat eine private 
Österreich-Marke aufgelegt. Beide Veranstaltungen wurden vom Publikum sehr gut 
angenommen. Allen Vereinen, die sich mit Aktivitäten für die Öffentlichkeit hervorgehoben 
haben, gilt mein besonderer Dank. 

Wenn man diese vielen Veranstaltungen aufzählt, sollte man selbstverständlich die vielen 
ehrenamtlichen Helfer nicht vergessen, die oft durch selbstlosen Einsatz und Engagement 
erst die Erfolge für die einzelnen Veranstaltungen möglich machen. Allen diesen 
Helferinnen und Helfern möchte ich an dieser Stelle stellvertretend meinen herzlichen 
Dank sagen. 

Erfreulich ist auch, dass sich die Vereinsarbeit in den einzelnen Vereinen wieder aktiver 
gestaltet und dass bei Neuwahlen auch jüngere Vereinsmitglieder bereit sind, 
Vorstandsarbeit zu übernehmen. Dadurch werden einzelne verdiente Vereinsvorstände 
von der Sorge befreit, keinen geeigneten Nachfolger zu finden. Allen diesen Mitgliedern 
gebührt unser aller Respekt, dass sie ein Amt im Verein übernehmen, obwohl diese 
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ehrenamtliche Tätigkeit zum Wohle unseres Hobbys mit zusätzlicher Arbeit in ihrer Freizeit 
verbunden ist. 

Es freut mich deshalb ganz besonders, wenn verdiente Mitglieder in den Vereinen mit 
einer Ehrung bedacht wurden. So wurden im abgelaufenen Jahr in der Region folgende 
Ehrungen ausgesprochen: 

LV 12 x Bronze, 4 x Silber. BDPh 8 x Bronze, 2 x Silber 

Zum Abschluss möchte ich mich bei allen Vereinsvorständen und -mitgliedern für die 
geleistete Arbeit im abgelaufenen Jahr recht herzlich bedanken. Bedanken möchte ich 
mich auch im Namen der Vereine beim geschäftsführenden Vorstand und den Fachstellen 
für die großartige Unterstützung der Vereine bei deren Arbeit rund um die Philatelie. Ich 
wünsche Ihnen für die Vereinsaktivitäten und die Arbeit im kommenden Vereinsjahr viel 
Glück und Erfolg und freue mich auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit im Zeichen der 
Philatelie. 

Siegfried Stoll 

Jahresbericht der Region Pfalz 

Das Jahr 2007 brachte nicht nur Angenehmes in der Region, sondern auch Unange
nehmes. Und mit dem Unangenehmen will ich anfangen. 

Im Februar war ich zur Hauptversammlung des VdB Oggersheim eingeladen, die aber 
leider eher als Vorstufe einer Auflösungsversammlung gesehen werden musste, da aus 
den Reihen der nur schwach besuchten Versammlung keine Kandidaten für einen 
Vorstandsposten zu finden war. Sfr. Bruch, der seit einigen Jahren den Verein als 
Vorsitzender leitete und nebenbei die vakant gewordenen Stellen des Rechners und 
Schriftführers mit erledigte, war nicht bereit, den Verein in dieser Art weiter zu leiten. Man 
beschloss deshalb im Herbst eine außerordentliche HV über die Schicksale des Vereins 
entscheiden zu lassen. Sfr. Gerowski, RV Nordwürttemberg. und ich versuchten in einem 
Gespräch mit einer Fünfergruppe des VdB Oggersheim dem Verein eine Fusion mit einem 
Nachbarverein oder als Sammlergruppe eines Nachbarvereins schmackhaft zu machen. 
Doch leider fanden selbst diese Konstellationen keinen Zuspruch. So kam die 
Hauptversammlung im November zusammen und löste den Verein entsprechend der 
Vereinssatzung auf. Schade, dass kein anderer Weg zu finden war. 

Viel angenehmem und erfolgreicher waren andere Zusammenkünfte. So fanden in der 
Region von 20 vorgesehenen Tauchtagen 19 statt, die auch weitestgehend gut besucht 
waren und nur beim Eisenberger Tauschtag in Grünstadt hätte es besser sein dürfen. 
Parallel zu der Tauschmöglichkeit fanden 4 Briefmarkenschauen statt, die die "üblichen 
Besucherströme" anlockten. 

Der BSK Alzey veranstaltete seine BS in Eppelsheim, einem Ort der VG Alzey. zum 
gleichen Termin wie die örtliche "Kerb" - auf rheinhessisch/pfälzisch Kirchweih - und war 
im Dorfmuseum untergebracht und damit im Dorfmittelpunkt. Ein ausgezeichneter Besuch 
war somit sicher. Am gleichen Tag hatte der BSL Alzey in Patenheim eine weitere MiniBS, 
die ebenfalls bestens besucht war. 

Eine weitere Steigerung war die Rang 3-Ausstellung der B+MC Ludwigsburg innerhalb der 
2. MMM, diesmal aber im Pfalzbau. Die Ausstellung war sowohl im Seniorenbereich als 
auch im Jugendbereich gut bestückt. Drei Wochen später legte der BSV Speyer mit einer 
weiteren Rang 3-Ausstellung aus Anlass der 100-Jahrfeier des Vereines nach. Natürlich 
gab es auch einen großartigen Festabend und dazu eine tolle Festrede von Otto Streuber, 
dem ehemaligen Vorsitzenden des BSV Zweibrücken. 
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Und letztlich muss noch die Rang 2-Ausstellung der DPhJ in Worms erwähnt werden, die 
unter Mithilfe des BSV Worms ausgerichtet wurde. 

Die Regionaltage im Frühjahr auf der Lichtenburg, ausgerichtet von den Briefmar
kenfreunden Kusel. und im Herbst in Primasens, ausgerichtet vom dortigen BSV, verliefen 
gut. doch hätten sie einen besseren Besuch verdient gehabt. Einer der Schwerpunkte war 
natürlich wieder die Abstimmung der Termine für die Veranstaltungen in 2008. Leider gibt 
es da wieder Reibereien wegen fehlender Absprache von zwei betroffenen Vereinen. 
Schlecht ist es aber, dass ein Verein sogar Ausweichtermine anbietet, dann aber nicht 
dulden will, dass man einen davon vorsieht. Schlecht ist dabei natürlich, wenn dieser 
Verein zur Regionaltagung gar nicht anwesend ist. 

Im Februar und November fanden in Frankenthai zwei Seminare zum Thema "Anfänger 
stellen aus", die vom Fachstellenleiter Lichtenstein bestens organisiert waren, was auch 
von den jeweils über 20 Teilnehmern so gesehen wurde. Die Themen wurden von Walter 
Marchart und mir behandelt. Die Teilnehmer kamen aus den Regionen Nordbaden, 
Nordwürttemberg, Pfalz und zwei Gäste aus der Region Rheinhessen/Nahe im 
Landesverband Hessen, mit der die Region in guter Zusammenarbeit steht. Frankenthai 
wäre als Schulungsort für die nördlichen LV-Vereine ach weiterhin zu empfehlen. 

Dies war nun mein letzter Jahresbericht als Regionalvertreter, da ich beiden kommenden 
Wahlen im April nicht mehr kandidieren werde. Ich glaube, mit 40 Jahren Funktionärsarbeit 
im eigenen Verein, im erweiterten Vorstand des LV als Regionalvertreter, 2. Vorsitzender 
und Fachstellenleiter sollte man sein Alter sehen und in Ruhestand gehen. Die einzelnen 
Stellen haben mir immer wieder Spaß gemacht und ich hoffe, dass ich damit auch vielen 
Sammlerfreunden helfen konnte. Der Philatelie werde ich treu bleiben und mich weiterhin 
als aktiver Aussteller bestätigen. 

Abschließend bedacht mich ganz herzlich für die gute Zusammenarbeit und wünsche 
meinem Nachfolger in der Region und dem LV Südwest weiterhin alles Gute. 

Olto Schäffling 

Jahresbericht der Region Donau-Bodensee 

Als Regionalvertreter der Region Donau-Bodensee freue ich mich, wieder einen Bericht 
abgeben zu können der zeigt, dass in dieser Region die philatelistischen Interessen nicht 
nachlassen. Ganz im Gegenteil. Die Vereine richten mit einem hohen Maß an 
Eigeninitiativer die verschiedensten Veranstaltungen aus, um die vielen Menschen, die mit 
dem Thema Briefmarken und Philatelie nur die kleinen gezackten Bildehen in Verbindung 
bringen. an das Thema inhaltlich mit all seinen Facetten heranzuführen. Dies zu sehen und 
zu erleben stärkt auch den Regionalvertreter, seine eh zu knapp bemessene Freizeit für 
diese ehrenamtliche Funktion bereitzustellen. 

In gewohnter Weise eröll nete die Internationale Börse für Münzen, Mineralien, Briefmarken 
in Friedrichshafen den philatelistischen Reigen des Jahres 2007. Der Landesverband war 
wieder mit dem Mobilen Beratungsdienst, Vertretern des LV-Vorstands und der 
philatelistischen Akademie aus Bayern vertreten. Die Arbeitsbelastung für die LV
Mannschaft mit Klaus Riebauer (Öffentlichkeitsarbeit), Karl Thamerus (Regionalvertreter 
Süd-Baden) und Wolfgang Spranz (Regionalvertreter Donau-Bodensee) hielt sich jedoch 
aus organisatorischen Gründen in Grenzen. 

Der Frühjahrsregionaltag fand erstmals gemäß neuer Regelung in Biberach in der TG 
Vereinsgaststätte statt. Von den 16 Vereinen der Region waren 12 Vereine mit 24 
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Teilnehmern vertreten. Der LV wurde von Jürgen Straub, Fachstellenleiter Fälschungs
bekämpfung, Forschung / Literatur. vertreten. Im Anschluss an den Bericht des 
Regionalvertreters aus der Region, dem LV und dem BDPh wurden die Teilnehmer durch 
Jürgen Straub wieder mit den aktuellsten Erkenntnissen aus der Fälschungsbekämpfung 
vertraut gemacht. 

Am 21. April veranstaltete der VBS Biberach seine erste 1-Rahmen-Wettbewerbs
ausstellung mit sehr großem Erfolg. Es war damit schon die zweite 1-Rahmen
Wettbewerbsausstellung in der Region. Die meisten Aussteller waren mit ihren Bewer
tungen sehr zufrieden. Gab es doch mehrere hochkarätige Exponate, die auch eine 
dementsprechend hohe Bewertung erhielten. 

Leider konnte ich beim LV-Tag in Geislingen am 5. Mai weniger Vereinsvertreter aus 
unserer Region begrüßen als in der Vergangenheit. Lag es an den Anfahrtswegen? Auch 
die Möglichkeit der Delegation von Stimmen wurde nur eingeschränkt genutzt. 

Der Philatelisten-Club Ravensburg führte am 13. Mai wieder eine Börse in der 
Oberschwabenhalle durch, die von einer Werbeschau mit ausgezeichneten Exponaten 
begleitet wurde. Die einzelnen Exponate zeigten wieder das ganze Spektrum der 
Philatelie, so dass sich jeder Interessent wiederfinden konnte. 

Auch die am 26. August Im Rahmen des über die Grenzen hinweg bekannten Bahnhofs
fest von Meckenbeuren in den Räumen der Feuerwehr von SGB Meckenbeuren gezeigte 
Werbeschau überraschte wieder mit hoher Qualität und einer Vielzahl hochprämierter 
Exponate. Pünktlich zur Ankunft des berühmten Ziegenbocks leerten sich dann aber die 
Reihen, um dem Schauspiel beizuwohnen. Der Vorstand war, wie das Bild vom 
Vorsitzenden Eberhard Maurer mit seinem Schatzmeister deutlich erkennen lassen, mit 
der Veranstaltung sehr zufrieden. Auch bekannte Gesichter aus dem Nachbar-Verband 
Bayern konnten gesichtet werden. So auch Frau Vahlbruch aus Kempten auf der Suche 
nach interessanten Objekten für ihre Exponate, die Sie immer wieder gerne bei Vereinen 
unserer Region zeigt. 

Der Herbstregionaltag stand dann am 29. September wieder in Biberach auf dem 
Programm. Leider nahmen nur 10 Vereine teil. Der LV wurde durch den zweiten 
Vorsitzenden Torsten Pelant und Klaus Rieber (Öffentlichkeitsarbeit) vertreten. Dabei 
konnten die neuesten Information von der kurz zuvor stattgefunden LV-Vorstandssitzung 
kompetent ausgetauscht werden. Es konnte auch erstmals den Vereinsvertretern das neue 
Rollup, das dem Vorstand, den Regionalvertretem und dem Mobilen Beratungsdienst zur 
Verfügung gestellt wurde, präsentiert werden. Dieses Rollup kann, natürlich mit 
vereinsindividueller Aufmachung, zu einem sehr günstigen Preis bei der seiben Rrma 
beschafft werden. Nähere Informationen erhalten Sie über den Regionalvertreter oder die 
Fachstelle Öffentlichkeitsarbeit. Einer der ersten Vereine, die diese Möglichkeit nutzte, war 
der Verein für Briefmarkenkunde Ulm / Neu-Ulm (siehe weiter unten). 

Ein ganz besonderes Ereignis stand am 20. und 21. Oktober im Terminkalender. Der 
Briefmarken und Münzclub Laichingen feierte sein 25jähriges Bestehen. Dazu 
veranstaltete der Verein unter Leitung von Eleonore Claus mit einer Vielzahl von Helfern 
eine ganz besondere Art von Ausstellung in der Daniel-Schwenkmezger-Halle in 
Laichingen. Es war im Mittelpunkt der Halle eine Werbeschau mit vielen zum Teil 
hochprämierten Exponaten, die von Hobby-Ausstellungen der Sammler umrahmt war. So 
konnten Patchworkarbeiten, Pergament-Kunstwerke. Puppen, Schnitzereien, Modellbau
arbeiten und vieles mehr besichtigt werden. Nach der Ansprache des Bürgermeister von 
Laichingen, auch ein Sammler, konnte ich die Grüße des Landesverbands und der Region 
zu überbringen und hatte die Freude, die obligatorischen Schecks für die Werbeschau und 
das Jubiläum an Eleonore Claus zu überreichen. 
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In Abstimmung mit dem BMC Laichingen und dem LV führte der Verein für 
Briefmarkenkunde Ulm I Neu-Ulm am 21. Oktober eine Briefmarkenbörse im Rahmen der 
Münzen- und Briefmarkenbörse Ulm im Foyer In der Donauhalle durch. Der VBK Ulm ist 
dabei Veranstaltungspartner der Münzfreunde Ulm. Hier kamen die neuen Rollups zum 
ersten Mal konzentriert zum Einsatz. Das Vereins-Rollup wurde durch die Anwesenheit 
des Mobilen Beratungsdienstes von dessen Rollup und durch meine Anwesenheit vom LV
Rollup der Region Donau-Bodensee umrahmt. 

Wie jedes Jahr veranstaltete der Philaclub Leutkirch am 11 . November wieder eine 
Werbeschau mit Börse in der Festhalle am Adenauerplatz. Es hat sich im vergangenen 
Jahr hinsichtlich der Ausstellung einiges getan. Die bisherigen Sternrahmen aus eigener 
Produktion wurden durch weitere Rahmen - ebenfalls aus Eigenproduktion - ergänzt. 
Damit war es möglich. über die Grundschule in Leutkirch angeleitet durch ein 
Vereinsmitglied sehr schöne Schülerexponate gestalten zu lassen. 

Eine Werbeschau der besonderen Art wurde vom Verein für Briefmarkenkunde Ulm I Neu
Ulm vom 23. November bis 19. Dezember im "Haus der Geschichte" der Stadt Ulm 
durchgeführt. Im Vordergrund standen bei den Exponaten Menschen. die in Ulm Spuren 
hinterließen. Der Verein bekam die Räumlichkeiten für die mehrwöchige Ausstellung als 
erster Verein zur Verfügung gestell\. Gezeigt wurden Exponate von vielen namhaften 
Ausstellern und von Firmen, die festverwurzelt mit der Stadt Ulm sind wie Käßbohrer, 
Magirus, Wieland. Sammler zeigten aber auch Exponate von Ulmer Persönlichkeiten wie 
Albert Einstein, Max Eyth, Hermann Köhl und vielen anderen. Ein ganz besonderes 
Exponat wurde uns vom Zeppelin-Museum aus Friedrichshafen zur Verfügung gestellt. 
Das Zeppelin-Museum und Graf von Zeppelin wurde bei der Eröffnung durch Wallgang 
von Zeppelin und Jürgen Bleibier repräsentiert. Das Bild zeigt von links Wallgang Spranz 
(1. Vorsitzender des Vereins), Ivo Gönner (Oberbürgermeister der Stadt Ulrn), Wolfgang 
von Zeppelin, Dr. Wettengel (Leiter "Haus der Geschichte") und Wilhelm Ludwig 
(Projektleiter der Ausstellung) bei der Eröffnungsansprache. 

Wolfgang Spranz 

Jahresbericht Fachstelle Ausstellungswesen 

Nur wenige Vereine des LV Südwest haben im abgelaufenen Berichtsjahr keine 
Veranstaltung gemeldet. Dies zeigt. dass das Vereinsleben meistens noch in Ordnung ist. 
Die Zahl der Tauschtaqe, Börsen und Ausstellungen ist gegenüber den vergangenen 
Jahren ziemlich konstant geblieben. 

Einen Zuschuss aus den Mitteln der Stiftung für Philatelie und Postgeschichte sowie vom 
Landesverband Südwest erhielten die Veranstalter von 7 Mini-Ausstellungen. 2 
Ausstellung t-Hahrnen, 52 Briefmarkenschauen und 3 WeUbewerbsausstellungen im Rang 
3. Der Stiftung für Philatelie und Postgeschichte sowie dem Landesverband Südwest sei 
an dieser Stelle nochmals einen herzlichen Dank ausgesprochen. Ohne diese 
Unterstützung wären bestimmt wesentlich weniger Ausstellungen durchgeführt worden. 

Wieder ein sehr hohes Niveau hatten die ausgestellten Exponate bei den Rang-3
Ausstellungen. Mit der LUPHILA '07 in Ludwigshafen, der SPIREX '07 in Speyer und der 
MAMA '07 in Sindellingen konnten repräsentative Rangausstellungen durchgeführt 
werden. Alle 3 Ausstellungen hatten eine integrierte Jugendklasse. Dies zeigt, dass man 
immer um den Nachwuchs bemüht ist. Leider wurde im Gebiet des Landesverbandes im 
Jahr 2007 keine Ausstellung im Rang 2 durchgeführt. 
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Bemerkenswert ist, dass die Anzahl der Weltbewerbsaustellungen in den zurückliegenden 
Jahrzehnten stark zurückging. Dieser negative Trend ist bei allen Landesverbänden in 
Deutschland vorhanden. Grund hierfür dürfte eine wesentliche Teuerung bei den 
Hallenmieten und ein ständig steigender Altersdurchschnitt der Vereinsmitglieder sein. Oft 
spielt auch ein Wechsel In der Vereinsführung eine Rolle. Die Fachstelle Ausstel
lungswiesen bietet deshalb allen Vereinen die erforderliche Hilfe und Beratung zur 
Durchführung von Ausstellungen an. 

An Ausstellern mangele es nicht im Landesverband. Im Berichtsjahr wurden zusätzlich 
zwei Tagesseminare zum Aufbau von Ausstellungssammlungen in Frankenthai durchge
führt. 

Damit die Aussteller eine möglichst gerechte Beurteilung ihrer gezeigten Schätze erhalten, 
werden die Juroren des Landesverbandes Südwest jedes Jahr geschult. 

Beim Weiterbildungsseminar in Schwieberdingen beteiligten sich erneut Juroren des 
Landesverbandes Bayern und des Landesringes Südwest. Auch Juroren unseres 
Landesverbandes wurden zur Weiterbildung nach Bayern eingeladen. Ein besonders gutes 
Verhältnis besteht zu den Juroren der Jugend. 

Ohne Ausstellungen würde unser Hobby in der Öffentlichkeit deutlich weniger beachtet 
werden. Ein besonderer Dank gilt deshalb des zahlreichen ehrenamtlichen Helfern, den 
Rahmenlagerverwaltern, den Juroren und Organisatoren. 

Die kommenden Jahre dürften im Ausstellungswesen nicht leichter werden. Eine 
zusätzliche Herausforderung an die Fachstelle ist die an den Landesverband übertragene 
bilaterale deutsch-spanische Ausstellung im Rang 1 SÜDPOSTA '08 während der 
Internationalen Briefmarkenbörse in Sindelfingen. Das eingespielte und bewährte 
seitherigen Team der Fachstelle stellt sich deshalb zur Wiederwahl und bittet um ihr 
Vertrauen. 

Walter Marchart 

Jahresbericht Fachstelle Fälschungsbekämpfung 

Breiten Raum im Jahre 2007 nahm der "Nachlass BLÜM"' ein. Bekannt unter dem Begriff 
,,650 falsche Stempel und Prüfzeichen" wurde dies vom BDPh veröffentlicht. Geradezu 
eine Herausforderung für mich, hierzu die echten Stempel zu erarbeiten. Das Ergebnis 
wurde jeweils in den Vorträgen "dem Fälscher auf der Spur" dargestellt. Ein Ende aber 
dieser Arbeit ist noch nicht in Sicht. denn die Sucharbeit nach echten Stempeln dauert 
eben seine Zeit. Bedanken möchte ich mich hier bei allen Sammlern. die mir bisher 
geholfen haben. 

SINDELFINGEN waren wieder drei arbeitsreiche Tage. Der Stand "Echt - Falsch" besetzt 
mit dem bewährten Team der Vorjahre, muss immer wieder seine Bewährungsprobe 
bestehen, denn jede Veranstaltung ist eben anders. 

Die Vorträge von Udo Fleiner und mir rundeten das Angebot der Fälschungsbekämpfung 
und Informationen zum Sammlegebiet INFLA ab. 

Jürgen Straub 

Jahresbericht Fachstelle Forschung und Literatur 

Nicht erstaunt hat mich die schwindende Nachfrage nach philatelistischer Literatur und 
nach den Arbeitsgemeinschaften. Die sinkende Zahl der Sammler in unseren Vereinen und 
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Verbänden, lässt zwangsläufig den Schluss zu: die alten Sammler haben die Infos zu 
ihrem Sammelgebiet und sind "versorgt", neue oder junge Sammler, die Informationen 
dazu bräuchten, gibt es nicht. 

Viel Arbeit gab es dafür zur Veranstaltung in SINDELFINGEN. Die Zahl der INFO-Stände 
mit 35 blieb im Jahr 2007 gleich wie im Vorjahr. Die Zahl der Tagungen im Hotel 
MERCURE hat zugenommen. Die teilnehmenden Arbeitsgemeinschaften waren rundum 
zufrieden. Viel Interesse für die SIFt 2008 wurde bekundet, leider können nicht alle 
Wünsche berücksichtigt werden. 

Jürgen Straub 

Jahresbericht Fachstelle Mobiler Beratungsdienst 

Das Jahr 2007 liegt hinter uns, für die Fachstelle Mobiler Beratungsdienst im Landesver
band Südwest war es wieder ein arbeitsreiches Jahr. 

Immer mehr Vereine nutzen den kostenlosen Service des LV-Südwest. Die Anforderungen 
lagen im vergangenem Jahr bei 22 Einsätzen bei denen insgesamt 444 Beratungen durch 
geführt wurden. Um so ein Pensum an Arbeit bewältigen zu können, bedarf es einer guten 
Mannschaft, und das sind die Mitarbeiter des MB, denen mein Dank gilt. 

Durch ihre gewissenhafte, ehrenamtliche Arbeit konnten wieder zahlreichen Sammler 
geholfen, und somit vor Schaden bewahrt werden. Der Schwerpunkt der Beratungen lag 
wiederum bei der Unterscheidung von gutem und schlechten Material. Aber auch bei 
Schätzungen von Sammlungen wurde der MB zu Rate gezogen. 

Selbst bei den zwielichtigen "Gestalten" hat sich die Arbeit des MB rumgesprochen, und 
sie lassen dort, wo dieser Herren tätig sind, ihr dubioses Material unter dem Tisch. 

Durch gute Aufklärungsarbeit konnten auch wieder neue Sammler für unser schönes 
Hobby gewonnen, und dem veranstalteten Verein zugeführt werden. 

Die Fachstelle Mobiler Beratungsdienst wurde vom Landesverband mit den neuesten 
technischen Geräten ausgerüstet, somit kann die Arbeit noch besser durchgeführt werden. 
Hier möchte ich mich auch im Namen der MB-Mitarbeiter bei dem Geschäftsführenden 
Vorstand bedanken. 

Wie jedes Jahr hat der Mobile Beratungsdienst, unter der Organisation und Leitung des 
Herrn Uchtensteln, ein Seminar durchgeführt. Dieses dient zur Weiterbildung. Die Referen
ten waren die Herren J. Straub, U. Fleiner, D. Drieschner und als Gastreferent konnte der 
Herr P. Möller aus Köngen begrüßt werden. 

Bitte beachten Sie bei der Anforderung des MB folgendes: Für die Veranstaltung im ersten 
Halbjahr, ist der Anmeldeschluss am 1.0 ktober des Vorjahres. Für die Veranstaltung im 
zweiten Halbjahr ist der Anmeldeschluss am 1. Mai des laufende Jahres. Bitte schriftlich 
anmelden. 

Klaus Heinrich 

Jahresbericht der Fachstelle Öffentlichkeitsarbeit 

Allgemeines 
Auch in diesem Jahr war die Fachstelle bei zahlreichen Aktivitäten dabei. Es begann im 
Januar bei der Internationalen Briefmarkenbörse in Friedrichshafen, beim LV-Tag in 
Geislingen mit der vorgeschalteten Vorstandssitzung, der Herbstsitzung des Vorstandes in 
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Bruchsal und natürlich die internationale Briefmarkenbörse in Sindelfingen die doch einen
 
enormen Zeitaufwand bedeutet, bis alles in Sindelfingen so präsentiert werden kann, wie
 
es vorgesehen ist. Zahlreiche Maßnahmen sind dem Thema Mitgliederwerbung gewidmet.
 
Trotzdem ist der Rückgang der Mitgliederzahlen nicht aufzuhalten. Nichts desto trotz
 
sollten wir uns alle gemeinsam weiter diesem Trend entgegenstellen und für eine
 
Mitgliedschaft in einem Verein werben. Positive Beispiele zeigen auch, dass es
 
funktionieren kann- man muss es einfach weiter probieren.
 

Homepage des Landesverbandes
 
Erfreulicherweise steigt die Zahl der Vereine die eine eigene Homepage haben, weiter an.
 
Auf der Internetseite des Landesverbandes stellen wir unter "Aktuelles" Berichte, Hinweise
 
und Bilder zu besonderen Aktivitäten, insbesondere des Vorstandes, rein.
 

Seit der Dezemberausgabe 2006 der Südwest Aktuell haben wir auch auf unserer
 
Homepage die Verbandsnachrichten und den Terminkalender online. Sie sind im PDF

Format verfügbar und bieten damit Interessierten die Gelegenheit sich über die Aktivitäten
 
im Südwesten zu informieren auch wenn sie keine Verbandsnachrichten bekommen.
 

An dieser Stelle danke ich auch unserem Webmaster, Detlev Moratz, der das ganze Jahr
 
über die Homepage gestaltet und nie um eine Idee verlegen ist.
 

25. Internationale Briefmarkenbörse Sindelfingen 
Die 25. internationale Briefmarkenbörse in Sindelfingen verzeichnete wieder einen 
erfreulichen Besucherstrom. Dies Ist auch auf die intensive Öffentlichkeitsarbeit des 
Landesverbandes zurückzuführen. Eine "persönliche" Einladung für die Veranstaltung 
wurde an jedes Vereinsmitglied im Südwesten durch den Landesverband, in 
Zusammenarbeit mit der Messe und dem Schwaneberger Verlag versandt. 

Erwartungsgemäß war das "Zentrum Philatelie" durch die Börsenbesucher stark 
frequentiert. Eine beachtliche Anzahl an Kontaktadressen und Ansprechpartner unserer 
LV-Vereine konnten an interessierte Besucher weitergegeben werden. 

Wie jedes Jahr stand unser Webmaster, Detlev Moratz interessierten Börsianern zur 
Verfügung um über Themen wie Internetauftritt, Vereinsverwaltungsprogramm DIVA oder 
über die Homepage des LV zu informieren. 

Zur Jubiläumsveranstaltung war ein Quiz durch den Württembergischen Philatelisten 
Verein gestaltet worden. Dieser feierte in diesem Jahr ebenfalls seinen 125. Geburtstag. 
Mehr Einzelheiten sind in der Ausgabe 228 der SWA nachzulesen. 

SÜDWEST 2008 
Das Zentrum Philatelie wurde vom Veranstaltungsteam ebenfalls als Werbeplattform 
genutzt und die Werbetrommel gerührt. Auch bei einem Empfang am letzten Tag der 
Börse informierten die Gastgeber zur SÜDWEST 2008 und luden zum Besuch in Fellbach 
ein. 

Neue Werbemittel 
Durch die Fachstelle wurde bei der Herbstvorstandssitzung des Landesverbandes neue 
Werbeträger vorgestellt. Sie nennen sich Rollup-Displays und sind entweder mit dem 
Wappen-Logo des LV (mit Schriftzug) oder zusätzlich mit der Region ..... , bzw. mit 
Mobiler Beratungsdienst versehen. In Sindelfingen wurden die letzten Displays an die 
Regionalvertreter übergeben. Die Displays fanden guten Anklang. Ein Exemplar wurde 
auch in Sindelfingen als Muster aufgestellt. Einzelne Vereine haben bei der Herstellerfirma 
bereits eigene Displays für den Verein fertigen lassen. Auch der BDPh zeigte sich 
interessiert. Beim Landesverbandstag 2008 in Fellbach werden die Displays gemeinsam 
zu sehen sein. 
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Zum Schluss noch in eigener Sache 
Nach sechs Jahren Fachstellenarbeit die mir viel Spaß gemacht hatten, bin ich beruflich an 
einen Punkt gekommen. der mir keinen ausreichenden Zeitraum mehr für die 
Verbandsarbeit erlaubt. Zum Wohle des Verbandes ist es aber ohne Zweifel erforderlich 
sehr intensiv die neue Fachbereichsarbeit anzugehen. Deswegen werde ich für den neuen 
Wahlzeitraum ab 2008 nicht mehr zur Verfügung stehen. Ich wünsche dem Verband für die 
Zukunft alles Gute. 

Klaus Riebauer 

Jahresbericht Redaktion LV-Nachrichten 

Im Berichtsjahr 2007 war es das Bestreben des Südwest-Aktuell-Teams, den Sammlerin
nen und Sammlern des LV-Südwest und darüber hinaus aktuelle Berichte und Meinungen 
rund um unser gemeinsames Hobby zu vermitteln. 

Auf 208 Seiten informierten wir über die großen Briefmarken-Messen in Deutschland, 
brachten Berichte und Meinungen aus aller Welt und dem Südwesten, Informationen über 
das Geschehen im Verband, den Vereinen und Regionen, Meldungen zu Personalien, 
über Sammlerschutz und Fälschungsbekämpfung, Buchbesprechungen und Reisebe
richte, um schließlich mit einem umfassenden Terminkalender die Sammlerinnen und 
Sammler über die Veranstaltungen im LV-Südwest zu unterrichten. 

Großartige Unterstützung für diese Arbeit erhielt ich auch im abgelaufenen Jahr durch 
Detlev Moratz und Hans Meyer, die fachlich kompetent viele interessante Themen 
augegriffen und bearbeitet haben. Zuverlässige Berichterstattung vom Vorstand, dafür 
steht Klaus Riebauer. Er versorgte uns nicht nur mit wichtigen Berichten, sondern auch mit 
professionellen Bildern. Und unser erster Vorsitzender Peter Kuhm nutzte die .Südwest 
Aktuell", um seine Gedanken im "Wort zum Sonntag" unseren Sammlerinnen und 
Sammlern regelmäßig mitzuteilen. So war und ist die Südwest aktuell ein wichtiges 
Bindeglied zwischen dem LV-Vorstand und unseren Sammlerinnen und Samnmlern in den 
Vereinen! 

Walter Marchart, der die Fachstelle Ausstellungswesen im Bereich Ausstellungen leitet, hat 
durch die zuverlässigen und rechtzeitigen Meldungen von Veranstaltungen unserer 
MitglIedsvereine an die Redaktion einen wichtigen Beitrag für die Aktualität unsere 
Zeitschrift geleistet. 

Die Aquirierung von Inseraten ist für die Finanzierung der "Südwest Aktuell" unerlässlich. 
Einen beträchtlichen Teil der Gesamtaufwendungen haben wir auch im vergangenen Jahr 
dadurch bestreiten können. Auch einige Vereine nutzen den hohen Verbreitungsgrad 
unserer Südwest Aktuell, um für ihre Veranstaltungen zu werben. Es wäre schön, wenn 
sich diesem Beispiel auch andere anschließen würden. Für die Verbandsvereine haben wir 
einen reduzierten Inseratpreis angesetzt - informieren Sie sich! 

Ich möchte all unseren Inserenten danken für die großartige Unterstützung, die sie uns oft 
schon seit langen Jahren angedeihen lassen. Ohne ihr Engagement hätten wir unsere 
Verbandszeitschrift, die zu den anspruchvollsten im gesamten BDPh zählt, in dieser Form 
nicht beibehalten können. 

Und natürlich erhielt ich aus den Vereinen und Regionen viele Berichte beispielhafter 
Veranstaltungen und Ereignisse. Auch dafür meinen herzlichen Dankl Denken Sie aber 
bitte daran, dass die Berichte möglichst beispielhaft für andere Vereine sein sollen, und in 
digitaler Form (Word-Datei) eingereicht werden. damit eine manuelle Texterfassung nicht 
notwendig wird (wir arbeiten alle ehrenamtlich, und die manuelle Erfassung kostet viel 
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Zeit). Und natürlich - wo gearbeitet wid, können Fehler passieren! Wenn dies mal passiert, 
dann machen Sie mich bitte in sachlicher Form darauf aufmerksam. Ich werde stets 
bemüht sein, so perfekt wie möglich zu arbeiten. Trotzdem bin ich "nur" ein Mensch. 

Dem Vorstand des LV-Südwest danke ich für die Freiheit, die mir für meine Arbeit 
eingeräumt wird. Und abschließend ein großes DANKESCHÖN an alle unsere treuen 
Leserinne und Leser! 

Christian Klouda 

Jahresbericht Mitgliederverwaltung 

Auch im vergangenen Jahr blieben wir nicht von einem Einbruch bei den Mitgliederzahlen 
verschont. 730 Abmeldungen waren 2007 zu verzeichnen. Austrittsgründe waren neben 
Tod, auch viele Austritte von Sammlern die ihr Hobby aufgegeben haben, oder aus Alters
gründen ihr Hobby nicht mehr pflegen können. 

Demgegenüber stehen nur 219 Zugänge. Somit ergibt sich ein Mitgliederstand von 9.849 
(Dezember 2007). 

Zugenommen hat die Anzahl von Änderungen die bearbeitet werden mussten. 870 
Änderungen wurden im vergangenen Jahr in das DIVA - System eingepflegt. Hierunter 
fallen Umzüge und andere Änderungen in der PersonIVerein. 

Immer senden noch viele Vereine und Mitglieder Änderungen, Löschungen und 
Einweisungen direkt an den BDPh oder an eine andere Adresse. Bitte denken Sie in 
Zukunft daran, diese Meldungen direkt an die Fachstelle Mitgliederverwaltung zu senden. 
Sie vermeiden zusätzliche Portokosten unnötige Nachfragen und Ihr Anliegen wird 
schneller bearbeitet. 

Zum Schluss noch in eigener Sache 

Nach 16 Jahren, davon 14 Jahre im geschäftsführenden Vorstand, bin ich durch meinen 
Beruf an einen Punkt gekommen, der mir leider keinen ausreichenden Zeitraum mehr für 
die Arbeit im Landesverband Südwest erlaubt. Ich werde deshalb für den neuen 
Wahlzeitraum ab 2008 nicht mehr zur Verfügung stehen. Ich wünsche dem Landesverband 
Südwest auch weiterhin alles Gute. 

Dieter Friedt 

Jahresbericht Fachstelle Seminare 

In jedem Jahr bietet der Landesverband Südwest den Vereinen Hilfen an, um die 
Vereinsarbeit leichter, effizienter oder sogar schwungvoller zu bewältigen dank neuer 
Anregungen. Dies versuchte ich am Beispiel der Seminare "Anfänger stellen aus" allen 
Interessierten in der Dezember-Ausgabe von SÜDWEST AKTUELL erneut in Erinnerung 
zu bringen - und hoffte, dass die angekündigte Einladung zu "Philatelie und Schule I 
Philatelie und Jugend" (im Februar 2008) von der Animation, Hilfen zur Vereinsarbeit 
aufzugreifen, profitiert. Mitte Januar verfliegt mein Hoffen, obwohl die Aktualität des 
Themas nicht zu überbieten ist. Also bleibt nur der Blick zurück auf das Jahr 2007: 

Dank der Unterstützung durch die Stiftung für Philatelie und Postgeschichte und 
insbesondere als Folge der Bereitstellung beträchtlicher Mittel durch den Landesverband 
Südwest wurde wiederum zu 4 Seminaren eingeladen, zu denen sich annähernd 90 
Damen und Herren meldeten. Die Teilnehmerzahl bei allen diesen ganztägigen 
Veranstaltungen war zufrieden stellend, hätte aber auch noch besser sein können. 
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Zwei Seminare für Mitglieder aller Vereine halfen "das Schaufenster" unseres Hobbys - die 
Ausstellungen verschiedenster Art - schöner, aussagekräftiger und für Besucher interes
santer zu gestalten, Die Vorarbeit ist vielfach gelungen, die Rückmeldung über Erfolge der 
teilnehmenden Damen und Herren und die Resonanz aus den Vereinen fehll noch. 

Zwei weitere Schulungen wurden wie in den Vorjahren den ehrenamtlichen Mitarbeitern 
aus dem Bereich der Fachstellen Ausstellungswesen und Mobiler Beratungsdienst 
angeboten. 

Ich bitte die Vereine, weiterhin die Möglichkeit zu nutzen, bei Regionaltagungen über 
Teilnahme und Themen künftiger Seminare zu sprechen - und hoffe, dass dann bei den 
gewünschten Angeboten die Teilnehmerzahl empor schnellt. 

Dietrich Lichtenstein 

Jahresbericht Fachstelle Rahmenverwaltung 

11 Anträge lagen im Jahre 2007 vor, dabei wurden insgesamt 366 Rahmen ausgeliehen. 

Durch einen Beschluss der Vorstandschaft Ihres Landesverbandes Süd-West, möchte ich 
Ihnen die freudige Mitteilung machen, dass im Jahre 2008 die Ausleihe der 
Ausstellungsrahmen kostenfrei ist. 

Wir hoffen somit auf eine rege Anfrage der Rahmen. 

Für die gute Zusammenarbeit mit den zuständigen Lagerverwaltern möchte ich mich recht 
herzlich bedanken. Bei den Vereinen, bedanken wir uns, dass die Ausleihen ohne große 
Probleme abgelaufen sind. 

Für das Jahr 2008.liegen bereits schon etliche Anträge vor. Wir der LV, hoffen sehr dass 
durch die oben genannte Maßnahme sich die Vereine mehr dazu entschließen, mit einer 
Ausstellung, Werbeschau oder einer Heimatsammlung die ja immer bei den Leuten 
ankommt sich zu zeigen. Nur so, sind Sie sicher dass Ihr Verein in Ihrem Ort nicht in 
Vergessenheit gerät und zugleich ist es eine gute Werbung für die Mitgliederwerbung. 

Wie schon fasst jedes Jahr im Bericht zu lesen, möchte ich darauf aufmerksam machen 
defekte Ausstellungsrahmen dem Lagerverwalter und mir mitzuteilen. 

Harald Janssen 

Jahresbericht Landesring Süd-West e. V. 

Bereits im Januar traf sich der Vorstand zu seiner ersten Vorstandssitzung und diskutierte 
dabei sehr intensiv und konstruktiv über das Thema "Zukunft des Landesrings". Auslöser 
hierfür waren die deutlich gefallenen Mitgliederzahlen. Im Ergebnis bleibt festzuhalten, 
dass die beste Mitgliederwerbung die ,.persönlichen Kontakte" sind und dass die 
gewonnenen Erkenntnisse im Rahmen von Workshops auf unserer Hauptversammlung 
vertieft werden sollten. 

Auf unserer Hauptversammlung am 17.118.03.2007 in der Kurstadt Baden-Baden wurde 
die in der Vorstandssitzung begonnene Diskussion fortgeführt und vertieft. In den 
Workshops ..Ferienprogramm", "Öffentlichkeitsarbeit" und .Gruppenstunde'' wurden Ideen 
gemeinsam erarbeitet. Anschließend wurden wir durch unseren örtlichen Gruppenleiter 
Wilhelm Lohrer durch das sehenswerte Zentrum geführt. Der Abschluss fand traditionell in 
einer Gaststätte statt. 
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Am nächsten Morgen fand die eigentliche Tagung statt, an der neben Torsten Pelant, als 
Vertreter des Landesverband, auch der Vorsitzende der DPhJ, Axel Brockmann, teilnahm. 
Neben den üblichen Regularien wurden auch Jonas Vogt als bester Aussteller und der LR
Messebeauftragte, Bodo von Kutzleben, mit der bronzenen Ehrennadel des Landesver
bandes geehrt. 

Bei den Jugend-Dino-Days 2006 wurde auch der Dino-Mal-Wettbewerb gestartet, der im 
Jahr 2007 äußerst erfolgreich fortgeführt wurde. Bei Veranstaltungen wie dem 30. 
Internationalen Museumstag im Senckenbergmuseum und dem Frankfurter Zootag stellte 
die Kooperationsgemeinschaft. bestehend aus dem Senckenbergmuseum und dem 
Landesring, den Dino-Mal-Wettbewerb vor. Bis zum Einsendeschluss am 31. August 2007 
gingen insgesamt 3.531 Wettbewerbsentwürfe ein. Alle Entwürfe wurden eingescannt, 
.Jntemettähiq" bearbeitet und in das Internet (http://www.lrsw.de oder http://www.jugend
dino-days.de) gestellt. Der Dino-Mal-Wettbewerb umfasst mehr als 11.000 Dateien mit 
einem Datenvolumen von ca. 150 MB. Oie Bearbeitung von 25 Wettbewerbsentwürfen hat 
etwa 2 Stunden benötigt. Anhand dieser Angaben kann nur unschwer geschätzt werden, 
wie viel Arbeit in diesem Projekt gesteckt hat. 

Oie Ordner mit allen Entwürfen wurden in Sindelfingen zur Schau gestellt. Seit November 
sind auch alle 111 Endrundenteilnehmer bekannt und im Netz veröffentlich t. 
Wir danken an dieser Stelle allen Personen und Institutionen, die uns hierbei tatkräftig 
unterstützt haben. Ein besonderer Dank gilt allerding s Herrn Dr. Gerhard Winter vom 
Senckenbergmuseum, ohne dessen Unterstützung dieses Vorhaben gar nicht möglich 
gewesen wäre. 

Im Juni fand in Schwäbisch Gmünd die Zentralveranstaltung zum Tag der Jungen 
Briefmarkenfreunde (eine von vier Veranstaltungen bundesweit) statt. Thema war diesmal 
"Hans Huckebein". Darüberhinaus fanden acht weitere Veranstaltungen statt. 

Das Highlight des Jahres waren wiederum die Internationale Briefmarkenbörse SindeI
fingen. Der Jugendstand stand diesmal unter dem Motto "Jugend-Römer-Tage". Samstags 
und sonntags morgens wurden die Besucher von einer Abordnung der Römer, einem 
Senator, einem Präfektenehepaar in römischen Uniformen und Kleidern mit den Jubel
Fanfaren des Cornicen und seiner Cornu empfangen. Gleich nach den morgendlichen 
Öffnungszeiten war das römische CasteIl schon von so vielen Kindern, Jugendlichen und 
Erwachsenen dermaßen in Beschlag genommen, so dass das Kastell zum besonderen 
Renner an allen drei Tagen auf der Briefmarken-Börse wurde. Das Familienkonzept nach 
dem Motto: "Kommen, schauen, mitmachen" war voll aufgegangen. Dazu trugen 
besonders die in Originalkleidung anwesenden Römer und Römerinnen mit bei. So wurde 
das Präfektenzelt, die wunderbaren römische Ausstellungs- und Schaustücke, die 
TESSLOFF Film- und Hörecke. die Römerbühne mit den verschieden römischen Spielen 
und Raterunden und nicht zuletzt die Mal- und Bastelzone ein echter Renner und 
"Hingucker". Über 2400 Römerquiz-Rollen wurden am Stand und im Eingang an 
Jugendliche und ihre Eltern und andere interessierte Erwachsene verteilt. Der Rücklauf 
war derart gewaltig. dass die Quiz-Sammelurne mehrmals "zwischen"geleert werden 
musste . Natürlich war das auch ein Resultat auf den ersten Preis, ein Tischfußballgerät, 
das die Österreichische Post neben neun Original "EM 2008" Fußbälle gestiftet hat. Oie 
Fußbälle fanden bei den täglichen Raterunden dankbare Abnehmer. 

Interessan t war die Beobachtung, dass Eltern mit ihren Kindern wegen unserer 
Veranstaltung gekomme n sind und sich den Termin bereits letztes Jahr gemerkt hatten. 

Darüberhi naus gab es in unseren Gruppen unzählige Aktivitäten, deren Aufzählung den 
Rahmen dieses Berichtes sprengen würde. Sie haben aber in unserer Jugendarbeit den 
gleich hohen Stellenwert wie die "berichteten" Aktionen und Projekte. 
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Ingesamt 10 Aussteller aus dem Landesring waren auf den Rang 3-Ausstellungen in 
Speyer und Ludwigshafen vertreten; die Jugendklasse in Sindelfingen wurde mit 13 
Exponaten ausschließlich von "unseren" Jugendlichen bestritten. Das hohe Niveau unserer 
Aussteller zeigen die insgesamt 7 Gold-Medaillen, die unsere Jugendlichen bei diesen 3 
Ausstellungen erhalten haben. 

Darüber hinaus haben eine Reihe von Aussteller aus unserem Landesring auch bei 
Ausstellungen anderer Landesringe teilgenommen. Hervorzuheben ist eine Goldmedaille 
von Emanuel Kollmann aus Ludwigsburg bei der Rang 2 Ausstellung in Castrop-Rauxel 
sowie eine Goldmedaille von Robin Drexler (Jungengruppe Bruchsal) in Schiffweiler 
(Saarland). Dennis Gutmann aus Markgröningen und Lukas Reher aus Ulm (beide aus der 
Jugendgruppe Markgröningen) haben im Rang 2 sogar jeweils zweimal eine Goldmedaille 
in Schiffweiler und Regen (Bayern) erhalten. 

Insgesamt 6 neue Ausstellerpässe wurden im Jahr 2007 beantragt. Lukas Reher war mit 
seiner Sammlung ..Meine Blumen welken nicht. eine Dauerserie aus Deutschland" bester 
Erstaussteller und errang auf Anhieb eine Goldmedaille. Für Nachwuchs bei den 
Ausstellern ist also bestens gesorgt! An dieser Stelle auch ein herzliches Dankeschön bei 
den Gruppenleitern, Vereinsmitgliedern und Förderern unserer Aussteller. 

Viele Aktionen wären ohne die großzügige Unterstützung der Stiftung, des 
Landesverbandes und unserer Förderer schlicht nicht möglich gewesen. Hierfür herzlichen 
Dank! 

Bedanken möchten wir uns auch bei unseren vielen Gruppenleitern, engagierten 
Mitarbeitern im Landesring und den Jugendgruppen und Vereinsvorständen, die unsere 
Arbeit - in welcher Form auch immer - unterstützt oder auch nur interessiert verfolgt 
haben. Dies ist für uns sehr wichtig und Ansporn für unsere Vorhaben in den Jahren 2008 
und 2009! Wichtig ist auch, dass möglichst alle Vereine sich der Jugendarbeit zuwenden. 
Wir helfen gerne und unterstützen Sie gerne bei Ihren Ideen, denn: Nur so haben wir in der 
Zukunft eine Zukunft! 

P.S.: Besuchen Sie doch auch mal unsere Internetseiten unter http://www.lrsw.de. 
http://www.jugend-kino-film-tage.de und http://www.erlebniswelt-circus-circus.de! 

Dittmar Wöhler! 
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